
 
 
 
 

Pamplona, 26 de Agosto de 2009 
 
 
 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 
 
Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, J.B. Dunat, Á. Arraiza,  R. Dufourg y Sta. M. Ruiz de 
Larramendi. 
Invitado: Sr. E. Villegas, presidente de la Federación Mexicana de Frontón 
Ausentes: Sres. J. Arbeloa, A. Aramendia  
 
El Presidente da la bienvenida y desea una feliz estancia al Sr. Eduardo Villegas, Presidente de la 
FMF, siendo invitado a asistir a esta reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV 
 
1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 1 de julio de 2009 en 
Pamplona 
 
2. Firma con Master Jai del contrato de cesión de los derechos de organización del 
“Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional por Parejas”. 
 

En una reunión en Madrid el pasado invierno, el Sr. A. Totorica, presidente de Master Jai, hizo una 
propuesta a la FIPV de cesión de los derechos de organización del "Campeonato Mundial de Cesta 
Punta Profesional por Parejas” por una duración de cuatro años. 
Una vez analizada esta propuesta, y teniendo en cuenta que esta organización cada vez es más difícil 
de llevarse a cabo, se decide aceptar la propuesta citada bajo las siguientes condiciones: organización 
material por parte de Master Jai, la parte deportiva será incumbencia de la FIPV y se establece un 
canon de 20.000 € por campeonato.  
Antes de nada Master Jai deberá afiliarse a la Federación Española de Pelota, al igual que las demás 
empresas participantes. 
Con el visto bueno del CE se firmó un contrato el 3 de julio 09 en Durango para los años 2009 a 2012 
bajo las siguientes condiciones financieras: canon 2009: 10.000 €; canon 2010: 20.000 €; canon 2011 
y 2012: 25.000 €. 
Se firmó igualmente una extensión para el Mundial de Quinielas, y se renovó el acuerdo del 11 de 
diciembre 2008 particularmente en lo referente al reconocimiento por parte de la FIPV del "Circuito 
Mundial Profesional" de Master Jai y el no uso de términos como "Campeonato Mundial”. 
 
3. Información sobre el viaje del Sr. Rafa Araujo a Gualeguay: 
 
Rafa Araujo se ha encontrado en Gualeguay con un grupo de trabajo muy motivado que está luchando 
para que el Campeonato Mundial Sub 22 de Trinquete sea un éxito, todo ello sin ayuda ni de la 
municipalidad ni del gobierno territorial 
El informe sobre la visita, muy completo, ha sido difundido entre los miembros del CE junto a las 
respuestas de la FIPV a las cuestiones expuestas. 
El trinquete ha sido renovado por completo en lo referente al frontis y al suelo, se ha realizado un 
trabajo muy completo de pintura general y colocado una pared de cristal en el rebote, todo ello de 
excelente calidad. 



 
 
La ceremonia de apertura está prevista para el domingo 11 de octubre a las 16 horas, para a 
continuación disputarse el partido inaugural en Paleta Goma masculina entre Francia y Argentina. El 
hospedaje está previsto sea en hoteles y residencias. 
La reunión técnica está prevista para el 11 de octubre por la mañana. 
Se solicitará a cada delegación informen sobre sus horas de llegada y de salida al aeropuerto de 
Buenos Aires, haciéndose el traslado hasta Gualeguay en autobús con cargo a las delegaciones y a la 
FIPV. 
 
4. Competiciones 2009 
 
IV Copa del Mundo de Frontón de 30 m en Tenerife 
 
La organización está en marcha pese a las dificultades económicas. Las instalaciones están listas, las 
delegaciones, la  FIPV y los jueces estarán hospedados en el Hotel Contemporáneo distante de 1 km 
del área de juego.  
La llegada de las delegaciones está anunciada. 
Los partidos se disputarán uno tras otro, indicándose sólo la hora de comienzo del primer partido. Se 
llevará a cabo una retransmisión en directo de los partidos por Internet, por primera vez en una 
competición organizada por la FIPV.  
El segundo Coloquio "Mujer y Pelota” será organizado con la participación de los delegados y la 
presencia de la responsable femenina del CSD. 
Se realizarán controles antidopaje 
El ayuntamiento de La Laguna ha invitado a las delegaciones a una visita guiada por esta ciudad 
histórica situada a 10 km de Santa Cruz. 
 
VII Campeonato Mundial Sub 22 de Trinquete en Gualeguay 
 
Ver punto 3 (informe viaje Rafa Araujo) 
El calendario definitivo no ha sido aún confeccionado debido a las dudas sobre la  participación de 
México  en Paleta Cuero y en Xare. El calendario de los entrenamientos será confeccionado una vez se 
tenga conocimiento de la llegada de las delegaciones así como de la distribución de los hospedajes. 
Parece ser que el Comité de organización tiene dificultades financieras por lo que se determina adoptar 
las siguientes disposiciones: 
- Según justificantes que deberán ser presentados, la FIPV podrá aportar a la Confederación Argentina 
de Pelota una subvención de 9.000 € correspondiente al canon relativo a la organización de éste 
mundial 
- La FIPV se ha comprometido a participar en el financiamiento del material de juego, a repartir mitad 
y mitad con la CAP, quien se quedara con el sobrante al término de la competición 
- La FIPV repartirá al 50% cualquier ingreso que pudiera surgir en concepto de publicidad insertado 
en los polos de juego, previa presentación del contrato de publicidad. 
- El traslado aeropuerto de Buenos Aires-Gualeguay- Buenos Aires correrá a cargo de las delegaciones 
y de la FIPV. 
 
III Copa del Mundo de Cesta Punta en Cagayan Valley, Filipinas.- Trofeo Presidente del COI 
 
Las fechas previstas son del 23 al 27 de noviembre. El frontón está en fase de construcción pero la 
FIPV no tiene ninguna certitud sobre la fecha del final de las obras. 
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Ningún dossier de organización ha sido remitido por Master Jai, entidad en la que se ha delegado la 
organización. 
Tras un nuevo intento si Master Jai no aporta garantías en cuanto a su capacidad de organizar esta 
competición para el 15 de septiembre - a más tardar para el próximo CE-, la FIPV adoptará una 
decisión en el sentido de encontrar una solución de reemplazar la sede prevista por otra en Europa 
 
5. Previsión de competiciones internacionales 2011-2014  
 
En la Asamblea General de 2010 en Pau deberá decidirse, entre otros, sobre la próxima sede del XVII 
Campeonato Mundial 2014. Una carta ha sido dirigida a todas las afiliadas en este sentido 
preguntándoles sobre su intención de posible organización de Copas del Mundo y/o de Campeonatos 
Mundiales Sub-22. 
Dos solicitudes para la organización de la Copa del Mundo de Trinquete en 2012 han llegado a la 
FIPV - una española y una uruguaya - así como otra por parte francesa para el mundial sub 22 de 
frontón de 30m en 2011 
 
6. Situación financiera 
 
La situación financiera es positiva, los gastos llegarán principalmente a través del mundial de 
Gualeguay y de la reunión de la Junta Directiva. 
Los tres últimos convenios, con Canadá, Argentina y Chile están preparados.  
La operación de la Caja Navarra "tú eliges tú decides” ha dado resultados prometedores y deberá ser 
mejorada el próximo año con una mejor comunicación 
 
7. Curso ARISF 
 
Este curso destinado a la formación de jueces/árbitros internacionales tendrá lugar en Buenos Aires del 
9 al 14 de noviembre. El número de candidatos será como máximo de 15 y las invitaciones serán 
enviadas a Chile y Uruguay. El instructor será Alejandro Varela y el responsable de la estancia Pepe 
Veiga. El presupuesto estimativo, presentado por el citado Sr. Veiga, ha sido aceptado por el tesorero 
Sr. Arraiza. 
En cuanto al Sr. Varela ya ha realizado unos criterios de selección para futuros candidatos. 
El señor Villegas pregunta si podría asistir algún mexicano a lo que se le contesta que se le enviará 
una información al respecto solicitándosele respuesta rápida 
 
8. Comité Técnico Internacional: información sobre el curso de Valdepeñas 
 
Los participantes previstos, Francia España y Venezuela estaban presentes, no así México. El profesor 
Jorge Frías ha sido el encargado de este curso celebrado entre el 20:24 de julio y cuyo tema principal 
ha sido la formación de instructores técnicos destinado a principiantes en frontenis. Sesiones de video 
y simulaciones de entrenamientos completaron la formación, a cuyo final se ha realizado una 
valorización por parte de los candidatos, expresando éstos su satisfacción general pero deseando que 
en el futuro haya más ejercicios prácticos de este tipo. La FEP y X.Asiain han sido felicitados y 
agradecidos por la calidad de esta organización 
 
9. curso de formación ODEPA 
 
La ODEPA ha decidido poner en marcha un curso para entrenadores de atletas de alto nivel dentro de 
la Pelota Vasca. Este curso tendrá lugar en La Habana bajo la responsabilidad del Comité Olímpico  
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Cubano, del 15 al 21 de noviembre. Los gastos de transporte y hospedaje  correrán a cargo de la 
ODEPA.  
La FIPV definirá el programa y designará a los instructores del mismo, en principio los Sres. X. Asiain 
y J. Frias. 
Las invitaciones ante las federaciones serán tramitadas a través de los comités olímpicos y 
centralizadas a través de la Confederación Panamericana de Pelota Vasca y la FIPV. 
 
10. Congresillo y Junta Directiva en Gualeguay 
 
Un congresillo será organizado el 15 de octubre con los siguientes temas: 
“Pelota Vasca ¿deporte olímpico?”Presentado por J.M.Echeverría: duración: 1 hora (30 minutos de 
presentación y otros 30 de debate) 
“Mujer y Pelota” presentado por Maite Ruiz, y el “Comité Técnico Internacional” presentado por 
X.Asiain, igualmente 1 hora de presentación y debate  
La reunión de la JD tendrá lugar el 16 de octubre; una convocatoria con la Orden del Día ya ha sido 
enviada a sus miembros. Al término de dicha reunión, sus componentes y los jefes de delegación serán 
invitados a participar en las conclusiones.  
Se llevará igualmente a cabo una exposición sobre dopaje por parte del Dr. Laporte al cual serán 
invitados jugadores, técnicos, entrenadores y dirigentes 
 
11. Publicidad en los polos de los jugadores 
 
Al día de hoy para Tenerife no se ha conseguido publicidad alguna para los polos. No obstante para 
Gualeguay el presidente Sr.Trigo está negociando una posible publicidad de productos farmacéuticos, 
desconociéndose aún los detalles. Los polos de la competición de Gualeguay serán fabricados en 
Argentina y entregados a las delegaciones que no poseen sus propios polos homologados por la FIPV 
 
12. Varios 
 
- El Sr.E.Villegas, atendiendo la solicitud del Sr. Boutineau, realiza una breve presentación de la 
“nueva” FMF y de sus proyectos. Evoca la organización de los Juegos Centroamericanos y del Caribe 
que han sido recusados por Guadalajara pero para los cuales la ciudad de Guanajuato estaría interesada 
en acoger las pruebas de Pelota Vasca; esta ciudad posee las instalaciones necesarias. Las 
instalaciones de Campo Marte, cerradas desde el Mundial de 2006, son el objeto de contactos con los 
militares para que la FMF pueda tener acceso a sus canchas. El Sr. Cazaubon colabora con la FMF. 
 
- El Presidente asistirá al Congreso del Comité Olímpico Internacional que tendrá lugar en 
Copenhague (Dinamarca) del 2 al 6 de octubre. Para esta ocasión se ha remitido una contribución que 
se puede consultar en la página web del Congreso: www.2009congress.olympic.org 
El presidente, previamente a este desplazamiento, visitará en Estocolmo (Suecia) a un grupo de 
personas que con mucho entusiasmo han decidido intentar dar vida a nuestro deporte en su País 
 
-Las Copas de Europa 09 se celebrarán alternativamente entre Francia (mano 36 m en Hioldy y 
herramienta en Pau, así como trinquete en St. Pée del 3 al 6 de septiembre y en España Cesta Punta en  
Palencia el 3 de octubre 
 
-Un torneo va a ser organizado en un nuevo frontón de 30 m en Madrid con la participación de 
jugadores mexicanos. 
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La próxima reunión del CE tendrá lugar el 24 de septiembre en Pamplona 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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